

# EL "CASO" SAJAROV

Archivo 1983



Andrei Sajarov y su esposa Elena Bonner en una fotografía tomada el año pasado.

## ¿Telegrama auténtico?

WASHINGTON, 27 (De "The Washington Post", especial para Clarín). — La familia del científico soviético disidente Andrei Sajarov recibió ayer un telegrama presuntamente firmado por el ganador del Premio Nobel y su esposa, proveniente de Gorki, la ciudad donde se encuentran confinados.

El mensaje, que contiene términos rusos escritos en alfabeto occidental, asegura que el matrimonio se encuentra bien y felicita a su yerno, Efraim, por su próximo cumpleaños.

El telegrama fue recibido el martes por la mañana por Ruth Bonner, suegra del científico, quien vive en Newton, estado de Massachusetts, y dice:

"Querida madre y queridos hijos. No se preocupen. Estamos vivos y en buena salud. Felicitaciones a Rem (Efraim) por su próximo cumpleaños. Besos. Mamá. Andrei".

La señora Bonner declaró que cree que el telegrama proviene de su hija, pero temía que los funciona-

Un inesperado telegrama que da cuenta del buen estado de salud de Andrei Sajarov y su esposa Elena Bonner sería indicio de que el matrimonio disidente ha dejado de estar incomunicado. Sin embargo, la autenticidad del mensaje ha sido puesta en duda. Entretanto, la prensa soviética intensificó en los últimos días su propia campaña en defensa de un activista indio-estadounidense, Leonard Peltier, condenado a cadena perpetua hace ocho años por el asesinato de dos agentes federales.

## Reacción soviética

MOSCU, 27 (Por Robert Gillette, del "The Los Angeles Times", especial para Clarín). — A pesar del impenetrable silencio oficial, es evidente que Moscú no es insensible a las críticas al tratamiento otorgado a Andrei Sajarov, y a todo lo que simboliza el estilo soviético de justicia. La imagen del Kremlin en el extranjero se ha visto perjudicada, y es así como Moscú decidió replicar a las críticas occidentales con su propia campaña de derechos humanos en favor de un activista indio norteamericano presuntamente en peligro de muerte a raíz de su huelga de hambre.

A principios de este mes, Radio Moscú empezó a difundir información sobre Leonard Peltier, y los diarios, televisión y la agencia TASS se sumaron a las críticas la semana pasada.

Un grupo de ganadores del Premio Nobel soviéticos firmaron un llamado al presidente Reagan para que "ponga fin a su deliberada destrucción". Los informes soviéticos no mencionaron el hecho de que Peltier fue condenado a cadena perpetua hace ocho años por haber asesinado a dos agentes federales en un enfrentamiento con la policía.

Peltier, presentado como un héroe de la defensa de los refugiados y migrantes, inició una huelga de hambre en abril en protesta por las condiciones de vida en la penitenciaría de Marion,

Illinois, pero la suspendió el 25 de mayo, hecho no mencionado en los informes soviéticos. Desde el 24 de mayo fue trasladado a un centro médico penitenciario ubicado en Springfield, estado de Missouri.